

Der *entwerfende* Ingenieur

Kolloquium zum 60. Geburtstag von Joseph Schwartz



11. NOVEMBER 2017, SEMPERAULA, HAUPTGEBÄUDE ETH ZÜRICH

Für den entwerfenden Ingenieur vollzieht sich der Tragwerksentwurf zwingend als das Denken von Kräften und Materialien im architektonischen Raum. Das aussergewöhnliche Schaffen des Bauingenieurs Joseph Schwartz ist geprägt von einer subtilen Verschmelzung einer grossen gestalterischen Sensibilität und einer komplexen technischen Handhabung.

Das Kolloquium diskutiert das Entwerfen und Konstruieren im Spannungsfeld der Disziplinen und bespricht experimentelles Entwerfen und gebaute Praxis als Versuche zur Etablierung einer transdisziplinären Denkkultur.

13:00 **Mario Rinke / Michèle Adam Schwartz** BEGRÜSSUNG, EINFÜHRUNG

13:10 **Werner Oechslin**

Z

W

13:30 **Aurelio Muttoni**

Z

O

13:50 **Markus Schaefle**

-

F

14:10 **Fürst Laffranchi**

-

S

14:30 **Graber Steiger**

O

A

15:00 **Was ist ein entwerfender Ingenieur?**

ABSCHLUSSDISKUSSION MIT JOSEPH SCHWARTZ, WERNER OECHSLIN, AURELIO MUTTONI, MARKUS SCHAEFLE, GRABER STEIGER UND FÜRST LAFFRANCHI. MODERATION AITA FLURY.



anschliessend Apero